

平成25年度第3回 落合第一地区協議会の概要

日 時	平成25年6月4日(火)午後7時05分～8時20分
場 所	落合第一地域センター3階 第一集会室
出席者	委 員:24名 特別出張所:4名(所長、副所長、主査、コミュニティ推進員)
協議内容	1. 代表挨拶 2. 議事 1)部会からの報告 2)その他 ・まちづくり活動支援補助金について ・地区協フェスタについて
配布資料	①平成25年度第3回「広報」会議概要 ②平成25年度第2回「安全・安心」会議概要 ③平成25年度第2回「ふるさと落合」会議概要 ④平成25年度第2回「みどり・環境」会議概要

1. 代表挨拶

本日は地区協フェスタのことを決めなければいけない。各部会に分かれて、まず、実行委員を選出していただきたい。その旨、どうぞよろしくお願いいたします。

2. 議事

1)部会からの報告

◇広報

5月27日の部会では地区協だより「みどりの風」第14号の記事、写真について話し合った。

◇安全・安心

・部会で行った危険箇所調査についてまとめたものを要望書として区のみどり土木部道路課に提出した。非常に丁寧に対応していただき、早手配しましょうということだった。その結果については西部工事事務所から報告をいただいた。霞坂下と久七坂出口の道路標示は発注済み。落合第四小学校のガードレールと壁下石畳の修理もすぐに対応し、町名表示板も新しいものに取り替えたということだった。地域交流館への道路については私道なので手が出せないそう。ガードレールの件も一部私道のところがあって、それを避けて、柔らかい棒を三本くらい立ててあった。非常に早く対応して下さったので大変ありがたい。今後も危険箇所の現状調査を継続していきたいと思っている。区の方でもぜひ協力をさせていただくということだった。

・落合第一小学校で6月15日(土)に自転車教室が行われる。安全・安心部会もこれに協力したいと考えている。自転車前かごカバーやタオル等を用意する。また、落合第四小学校は6月25日(火)に行く予定なので、こちらについても協力をしたいと考えている。

・2月24日(日)に行われた防犯リーダー実践塾には安全・安心部員に出席していただいた。今後、安全・安心部会の活動には、勉強されたことを活用して大いに活躍いただけたらと思っている。

・第27回無灯火防止キャンペーンは6月28日(金)午後6時半集合、聖母坂上で行う。ご参加できる方はよろしく願いいたします。

・8月の部会は全体会に合わせて休みとする。

・講演会について

今年の3月3日に東京大学の加藤先生に講演していただき、大盛況だった。3・11以降、全国的に防災教育の見直しをしていかなければならないという中で、皆さんもご存知と思うが、NHK等にも出ていらっしゃる群馬大学の片田教授と話す機会があり、本年度は比較的時間が取れるので、地域にお邪魔する時間もあるだろうということだ。今からコンタクトを取れば、2月、3月くらいにはこちらに来ていただけるのではないかと予測をしている。この前のセンターまつりの時にとったアンケートの結果がどうなったかまだ分からないが、この地域が何を要望しているのかというのももちろんあるが。片田先生自体、防災の中では津波教育がクローズアップされているが、もともと所属しているのは群馬大学にある首都圏防災センターで、そこで広域首都圏、要するに首都直下型も含めた防災にどう立ち向かうかという研究をしている所の所長だ。直下型地震が起きた時にどうするかということも含めて、幅広い知識をお持ちだと思う。この話を進めていかどうかを前回の部会で全体会にかけようという話だったので、今日、結論がでなくても7月中になんとか結論を出してもらえれば、2月、3月に照準を合わせられるかなと思う。今日、皆様にゴーサインを出していただければその方向で安全・安心部会に諮りながら進めていきたい。忌憚のないご意見をいただければと思う。

■質問1

自転車教室には何人くらいが部会から出席するのか。学校の行事に協力するという形か。

●回答1

従来は戸塚署の方が小学生に説明をし、そこに同席して説明を聞いた後に校庭に出て実技の際に我々がお手伝いをする。交差点の曲がり角に立ったり、梯子の上を自転車で走らせたりして危ないので脇に立って手助けをするといったことをやってきたので5、6名でお手伝いに行っていた。

△意見1

以前に一度、片田先生の講演を聞いたことがある。とても素晴らしかった。ぜひ、私たち大人だけではなく中学生たちにも一緒に聞かせたいので早めに決めて子どもたちも一緒に聞ける日にちを作りたいと思う。

・司会

部会では全体会で決めていただくということだが、片田先生にお願いするということが良いか。

・委員から多数の拍手あり。

・司会

ここで承認していただいたので先生に交渉していただき、部会でも詳細を検討していただきたい。

◇ふるさと落合

・地域史資料等を時間をかけて集めているところだ。

・5月28日(火)の上落合のまち歩きはお天気に恵まれて実施できた。参加者は14名。水再生センターで約1時間の説明をしていただく予定だったが、講師の方が非常に熱を入れて下さり、参加された委員の方もかなり高度な質問をされ盛り上がった。約90分、再生センターで説明をいただいたので、まち歩きそのものの時間が少なかった。落合の方に語り部としてご参加していただき、今まで皆様もご存知でなかったような鎌倉古道に関すること等、様々な内容の高いご説明をいただけた。

・郵便局の展示は今現在、下落合四郵便局で5月27日(月)から約一ヶ月間、3月に開館いたしました中村彝記念館の紹介等について展示をしている。同時期、下落合4丁目に曾宮一念のアトリエがあったが、一念が描いた大正初期の中村彝アトリエの玄関先という絵も珍しく入手できたので皆様に公開している。

・クロッチと歩くお散歩マップは中村彝記念館にも置いていただいているが、来館された多くの方に手にとっていただき、このマップを使ってまち歩きを散策されているようだということを記念館の方から伺っている。

■質問1

曾宮一念さんのその絵は郵便局に展示されているのですね。

●回答1(ふるさと落合)

はい。そうだ。カラーコピーをしたので、本物と比べると色の具合が良くないのだが、それらしい雰囲気ということで見ていただければと思う。

・水再生センターについて(ふるさと落合)

まち歩きの水再生センター見学の時に「下水道なんでもガイド」という冊子を配布された。今、回覧するのでご覧いただきたい。この後は事務局に預けておく。

◇みどり・環境

・5月12日(日)にゴーヤ講習会を開催した。エコギャラリーのDVDをお借りした。エコギャラリーのセンター長も出席して下さった。参加者は50名の予定だったが、60名まで受け入れ、応募期間最終日には締め切った。講習会の反省としては、48枚回収したアンケート結果を見ると、掲示板を見て開催を知った人が25名と多かった。結構、掲示板も有力な周知方法である。また、一部を初心者向け、二部を経験者向けということで開催したが、その入れ替え時に混雑したり、ドアの開閉もうるさかったということだった。その反省として、一部と二部の間の時間をもう少し空けたらどうかという意見が出た。それとは逆だが、我々の発案で、入場した方に番号札を渡して、詰めて座っていただいたり、最後にゴーヤ等の苗を配布する時に番号を区切って配布した。時間がなくて混雑はしたが結構スムーズにいった。この番号札は好評だった。ゴーヤとアサガオの苗を用意した。当初、初心者にはゴーヤの方を用意していたが、アサガオも人気があった。

・ゴーヤサロンを7月21日(日)に開催する予定だ。これはゴーヤ講習会に参加して下さった方にアンケートで呼びかけたところ、19名の参加希望があった。内容が確定した後に、希望者に開催通知を電話連絡する。郵送するとお金がかかってしまうので電話連絡をすることにしている。19名の方が全員いらっしゃるかは分からないが、大掛かりなものではなく、こじんまりと行う。6月1日(土)にエコギャラリーでフェスタをやっていて、その一部としてゴーヤのサロンを行っていたので見てきた。それを参考にしようと思っている。

・ゴーヤ料理教室は別途募集をして8月31日(土)に開催する予定だ。あまり募集人数が多くない方がよい。内容はまだ決まっていない。

・地域ねこ問題については、みどり・環境部員が活動しているものを中心に、捕獲状況等の月ごとのデータを提示して、どのような所にどのくらいの猫がいて、どのくらいの猫が捕獲されて手術しているのかを皆さんに知らせていこうということと、現在は下落合4丁目を中心に活動しているという報告があった。

△意見1

7月21日のゴーヤサロンの通知方法のことだが、お金がないからおっしゃるが、たった19名ではがきを出しても千円かからない。希望者の年齢層は分からないが、文書で連絡しないと解釈の違いがある。せっかく19名の方が参加したいという意思表示をされているので郵送した方がよいと思う。

○意見1に対する返答(みどり・環境)

検討させてください。ご意見ありがとうございます。

■質問1

ゴーヤ料理教室の募集人数はあまり多くない方がよいということだが、何名くらいを考えているのか。

●回答1(みどり・環境)

多くても20名くらいで考えている。

・地域ねこ問題について(みどり・環境)

この落合第一地区の中で昨年の10月から一年間どの地域でどういう活動をしたかというのと、内容は主に問題が起きている方から町会か保健所を通してねこの会の方に相談があったところに行き、片方はねこにエサをあげたい人、もう片方は近くに住んでいて大変困っているという方の間に入って、ねこの去勢避妊をしてねこの管理をするという活動をしている。一年分まとまったところで、どの地域でどのくらいのねこを捕獲して、名前は出せないが何丁目周辺という形でこういうことがあったということを出していけたらなと思っている。今は下落合4丁目の方で依頼があり動いている。明日ちょうどいろんな地域で問題に携わっている方が集まる。活動報告がまとめたら保健所と戸塚警察署と警察の出張所に提出する。今回、部会の方にも出させていただいて、来月の全体会の時にでも皆さんに回覧し、地域で問題となっているものを見ていただけたらありがたいと思っている。よろしく願いいたします。

<決定事項>

- ・安全・安心部講演会の講師は群馬大学の片田敏孝教授に依頼する。

2)その他

・まちづくり活動支援補助金について

まちづくり活動支援補助金の審査会が先日あった。結果としては、補助金は承認されたのだが、安全・安心部会で出されている地域への視察という事業について40人バス1台ということになっているが、これは委員だけで行くのか、公募はしないのかという指摘があった。公募するということをお願いした。公募の仕方を決めていただきたいと思う。

・司会

それはバスの視察の検討のところを考えていけばよいということによいか。

・委員の異議なし。

・地区協フェスタについて

8月の全体会が休みになるので、今月から実行委員会を立ち上げていきたい。まず、立ち上げるには実行委員を決めなければいけない。例年通り、各部会から何名か出していただいて実行委員会を立ち上げていただいて、実行委員長を決めて進めていきたい。これから各部会で集まり、選出していただきたい。なるべく多い方がよい。最低でも2、3名。フェスタの日程は役員会で候補日を決めた。11月10日(日)だ。次は17日(日)。10日がベストだと思うが、いかがか。ここにいる方で11月10日ではだめだよという方はいらっしやるか。いなければ、11月10日に決めたい。どうだろうか。

・委員多数の拍手あり。

・司会

では、本日、実行委員を各部から3名をめぐりに選出いただきたい。今から10分間をお願いします。

・実行委員の選出あり

・司会

全体会終了後、実行委員の方々に集まっていただき、第一回実行委員会の日程を決めてください。

⇒落一環境アドベンチャー

相変わらず15日にゴミ拾いをしているのだが、5月に行った時に暑かったので、6月・7月・9月は15日の午前10時から行う。8月は休みだ。

⇒エコギャラリー

「私たちの未来の生活を考えようスマートハウスとは？」という公開講座がある。スマートハウスとは原発を使わないで、自然の風等を上手に利用して生活しましょうということ。その他いろいろなメリットのある

お話もあると思うので、ぜひ、よかったらお出かけください。

⇒スポーツ推進委員協議会

今年、「スポーツ祭東京」として東京で国体がある。新宿区では女子のハンドボールの決勝が行われる。デモンストレーション種目としては3B体操をコズミックセンター体育館で9月15日に行うことになっている。

⇒スクール・コーディネーター

今週、8日(土)に落合中学校で運動会を行う。興味がある方はぜひ見に来てください。また、9月2日、3日、4日と生徒の職場体験学習がある。今、生徒たちを受け入れてくれる職場を探している。皆さんの中で心当たりのある方は教えてください。よろしく申し上げます。

⇒中央図書館について

中央図書館が6月15日から閉鎖になり、7月20日からは戸山中学校の跡地で再開する。その後も4年間は落一地区には図書館がなくなるわけで、図書館を利用している方は不便をするが、先日の地域説明会では落合第一特別出張所と戸塚特別出張所に返却ボックスを設置し、学校への団体貸出や家庭配本を充実させるということだった。この落一地区、本に触れるには大変に不便を感じるようになってしまう。私個人でだが、教育委員会と図書館に要望書を出した。地域図書館ができるまで移転先の旧戸山中学校と落合地域との循環バスを出せないかということと、返却ポストだけではなくて電話なりインターネットなりで借りられるようにならないかということと、各地域センターにはフリースペースがあるのでそこで新聞や雑誌等ある程度のものが読めるようにできないかということとを要望書で出した。皆さん不便される方が多いと思うので、それぞれ区の方に要望を出していただけたら私は嬉しい。

<決定事項>

- ・地区協フェスタは11月10日(日)に開催する。
- ・7月の全体会は2日(火)19時から行う。